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▲一眾政商界翹楚雲集，並任主禮嘉賓，包括港區全國人大代表、前運輸及房屋局局長、香港工程師學會副會長陳帆
（左十一）、英國皇家特許建築工程師協會香港地區主席施家殷（左三）、香港中華廠商聯合會會長盧金榮（左四）
以及亞洲聯合基建控股有限公司主席彭一庭（左九）等。

▲THEi高科院校長劉
建德致歡迎辭。

THEi高科院校長：呼籲各界共同探索廢物處理新技術
THEi高科院校長劉建德致歡迎辭時，強調廢物處理在環境保護中

的重要性，並呼籲各界共同探索新技術、分享最佳實踐，加強跨專業
合作，確保廢物處理系統的可持續性。他還分享參觀湖南軍信環保股
份有限公司時的驚喜發現： 「垃圾處理區內竟有一家環境優美的酒
店，讓我深刻認識到先進垃圾處理技術的潛力和優勢。」 他相信教育
與科技發展的緊密聯繫，並提到學院與企業合作，推出糅合實際應用
與理論知識的學士課程，培養迎合市場需求的行業專才。

機電工程署助理署長剖析實現碳中和的挑戰與機遇
香港機電工程署助理署長（電力及能源效益）姚德泰致辭時，肯

定了THEi高科院自成立以來，一直提供 「應用科學為本」 的學士課
程，正正為香港培育了一批批的綠色專才。他還介紹了該署在推動碳
中和方面的努力，除了淨零發電、節能、綠色建築及綠色運輸以外，
還有機電創科網上平台（E&M InnoPortal），旨在促進政府部門、公
營機構與機電業界及創科界別的合作，共同提出並實地試驗創新科技
解決方案。他同時剖析了香港在實現碳中和目標方面的挑戰與機遇，
特別是在處理都市固體廢物和減少建築物用電量方面的努力。

湖南軍信副總經理：應建設高標準垃圾焚燒
在研討會綠色創科經驗分享環節，湖南軍信環保股份有限公司副

總經理覃事順指出，隨着城市生活垃圾量急劇增加，垃圾焚燒已漸成
為主流的處理方式，不僅能有效減少垃圾體積和重量，還能產生可用
的電能和熱能。對於垃圾處理的建議，他認為，建設高標準的垃圾焚
燒項目需全面考慮，包括前期設計、政府各部門協調、電網接入等。
他強調，效率要高，以減少土地占用和空氣污染；同時，建設標準也
必須嚴格，確保長期穩定運行。未來將與THEi高科院攜手推動深層次
合作，共同推動垃圾處理技術的創新與應用，提升環保水平，並為行
業的發展培養更多優秀人才。

業界專家共享高見謀發展
粵港澳大灣區企業家聯盟ESG委

員會主席何建宗深入探討了碳金融與
微藻固碳技術對促進綠色發展和環境
保護的關鍵作用。他指出，微藻作為
一種高效的生物固碳工具，能夠大量
吸收二氧化碳並轉化為有機物，這些
有機物可進一步加工成生物燃料、健
康食品等高附加值產品。

港區全國人大代表朱立威提到，
有效的廢物處理廠不僅能減少環境污
染，還能轉化廢物為可再生能源。他
還分享了香港南區公共屋村廚餘回收
試點的成功經驗，展示了政策落地的
實際效果。他建議香港可以通過與內
地及國際環保機構和企業合作，共同
開展人才培養和技術交流活動，提升
整個行業的專業水平。

信和集團助理總經理（創新）林
愛倫在發言中分享了信和集團在廢物
管理解決方案方面的創新實踐。林愛
倫介紹了信和集團如何將塑膠廢物轉
化為環保磚（Ecobricks），還將玻
璃廢物升級再利用、食品廢物轉化為
有機肥料的創新方案，這些創新實踐
展現了信和集團在推動可持續發展方
面的決心和努力。

（特刊）

▲香港機電工程署助
理署長（電力及能源
效益）姚德泰致辭。

日前，香港高等教育科技學院
（下稱 「THEi高科院」 ）成功舉辦主
題為 「可持續、全面且有效的垃圾及
廢棄物處理——其運作及其對國家的
效益」 的論壇。此次論壇旨在探討垃
圾及廢棄物的可持續處理方法，並就
綠色創科在香港廢物管理中的應用及
協作方法進行深入交流。此次論壇不
僅為業界專家和學者提供了一個交流
與合作的平台，也為推動香港綠色創
科發展注入了新活力。

▲粵港澳大灣區企業家
聯盟ESG委員會主席
何建宗進行專題分享。

▲港區全國人大代表朱
立威進行主題分享。

▲信和集團助理總經理
（創新）林愛倫分享。

▲湖南軍信環保股份
有限公司副總經理覃
事順作經驗分享。

利用深厚研發經驗，
推動實際技術應用，
助力環境改善與智慧
生活升級。

融合工程智慧，推動
基建創新，共塑香港
可持續發展新貌。

推動廚餘轉廢為能，
為香港土地資源減
壓。

香港專業及資深行政人員協會秘書長香港專業及資深行政人員協會秘書長
彭一邦彭一邦

香港生產力促進局首席創新總監
張梓昌

環保促進會行政總幹事環保促進會行政總幹事
何惠萍何惠萍

透過認證計劃與公眾
活動，提升社會對可
持續發展的認識與參
與。

工程及科技學會香港分會委員會委員工程及科技學會香港分會委員會委員
何永業何永業

進行精細化的系統分
析與優化，推動工程
項目實現高效能、低
能耗的運營目標。

香港工業總會副主席及第香港工業總會副主席及第2626分組分組
（（環境工業協會環境工業協會））主席周治平主席周治平

香港可持續發展研究中心創辦人香港可持續發展研究中心創辦人
朱兆麟朱兆麟

實踐中總結經驗，即
使面對挫折，也是推
動可持續發展研究的
重要一步。

THEiTHEi高科院副校長高科院副校長（（學術學術））
曾偉基曾偉基

教育年輕人掌握廢物
處理知識，推動可持
續發展創新。
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體育園下月開騷
迎鏡粉大軍受考驗

為慶祝中華人民共和國成立75周年，
環境及生態局和環保署聯同國家生態環境部
宣傳教育中心，製作系列專題影片《遇見美
麗中國》。立法會昨日舉行《遇見美麗中

國》專題片巡禮開幕禮，立法會
主席梁君彥致辭時表示，自然生

態是不可多得的寶藏，形容
「保護得好，既可聚錢財，
更可聚人才。」 他以桌球大
師奧蘇利雲決定移民香港為

例，其中
重要原
因就
是被

香港自然美景吸引。
梁君彥形容昨日是享受一場 「視覺旅

行」 ，透過《遇見美麗中國》和《美麗香
港》兩套系列專題片，一同欣賞國家和特區
的美麗風光。而《美麗香港》的精華片，更
由環保署署長徐浩光親自操刀剪輯。

環境局局長謝展寰致辭時指，不少市民
對香港自然景色認識不深，期望透過專題片
讓市民認識和探討本地景點，多向朋友介
紹，並讓年輕人更認識國家的美麗。

立法會大樓的LED大屏幕會循環播放專
題片，讓大樓使用者、訪客及公眾人士有更
多機會欣賞到國家和香港美不勝收的自然生
態。

香港自然美景聚財又聚才

香港建築師學會昨日於會展中心舉行
2024年周年晚宴暨2024年頒獎典禮，除主
要建築獎項外，今年亦設兩項特別獎項，以
表彰個人在建築領域的傑出貢獻，包括嚴迅
奇建築師榮獲 「2024年香港建築師學會金
獎」 ，其作品屢獲國際殊榮，代表作包括香
港特別行政區政府總部、國際金融中心及香
港故宮文化博物館等。

今年活動共向45個傑出項目頒發了54個
獎項，其中啟德車站廣場以及中環新地標
The Henderson，分別獲得香港建築師學會
境內全年建築大獎；雲南昆明的打黑新村公
房則獲得境外全年建築大獎。

今個星期日（10日）係國際復康日 「殘
疾人士免費乘搭車船日」 ，多間公共交通營
辦商支持活動，推動傷健共融。當天乘客只要
出示 「殘疾人士登記證」 ，或使用註有 「殘疾
人士身份」 的個人八達通，就可與一名同行
照顧者免費乘搭港鐵、九巴、城巴、新大嶼
山巴士、龍運巴士、天星小輪、新渡輪、
港九小輪、珀麗灣客運（渡輪）、富裕小
輪、香港電車。

鄭晴亦提提大家，殘疾人士及同行
照顧者可於當日免費參觀康文署轄下博
物館和享用轄下游泳池設施，及免費

遊覽香港濕地公園。

殘疾人士本周日免費搭車

貢獻建築領域
嚴迅奇獲金獎

位於尖沙咀九龍公園的
「香港漫畫星光大道」 又有新
搞作！這是世界上首條以漫畫
為主題的步道，多年來深受市
民及遊客歡迎，最近更增添
40個新成員，第四期開幕禮
昨日舉行，一家大細又有好去
處啦！

第四期漫畫星光大道以
「港漫星光與傳承」 為主題，
現場設有四大展區： 「漫大

道」 、 「漫大門」 分別展示
36及40個本地漫畫角色的彩
繪塑像，包括《九龍城寨》陳
洛軍、《神兵玄奇》南宮問天
等，並結合AR互動平台，讓
參與者可以在現實世界中與動
漫人物的3D虛擬模型拍照；
「漫漫牆」 以壁畫形式展示

30位本地漫畫家的作品及其
漫畫角色； 「漫大事」 專區則
介紹香港漫畫的歷史及資料。

預計明年第一季啟用的啟德體育園，早前順
利完成了首場足球賽測試，園方測試將進一步升
級。據傳媒引述消息指，下月7日將可容納1萬人
的啟德體藝館進行籃球賽，20日更將舉辦演唱
會，演出者包括本地著名男團MIRROR、女團
COLLAR等，或會安排數千觀眾入場。由於香港
「鏡粉」 眾多，相信可為體育園的交通安排及人
潮管理等帶來更真實的考驗。

據悉，啟德體藝館的座位數目及編排可以調
整，以應付不同需要，消息指出，當局正於場內
測試不同座位擺位，模擬不同效果，測試的演出
項目預料會以售票形式進行，相信較免費派門

票，更能確認到場人數。場地測試將會檢視人潮
管理、觀眾散場、觀眾不同時間乘車離開等情
況。至於可以容納5萬人的主場館，預計到明年1
月才展開，並會在英國樂隊Coldplay明年4月來
港表演前，進行本地表演項目。

明年初辦保齡球賽
另有消息指，設有40條保齡球道的啟德體

育園保齡球中心，將在明年1月5日至14日舉行
保齡球賽。另外，明年1月17至24日亦會
在啟德體育園保齡球中心舉行IBF殘疾人
保齡球錦標賽，一眾體育迷萬勿錯過。
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漫畫星光大道添40新成員

▲漫畫星光大道擺放多款動漫角色雕塑。
大公文匯全媒體記者麥鈞傑攝
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▲MIRROR將會參演下月在啟德體
藝館舉行的音樂會。

責任編輯：呂俊明 美術編輯：鮑俊豪


